

Championnat d'Europe 2001

WILLEBROEK (Belgique) - 16 et 17 juin 2001

L'équipe de France était composée de : Gilles Caudin, Diégo Da Silva, Jean Desqué, Jean-Pierre Fougeat, Didier Guessard, et Eric Lubin.

Capitaines : Henri Durozier et Philippe Jean.

Délégué FFPC : Gilbert Pernet.

Départ pour Plovdiv prévu par avion le dimanche 24 juin de Paris, les amorces ont été acheminées par transporteur routier.

Ces 8 jours resteront à coup sûr gravés en bonne place dans les souvenirs de ceux qui ont vécu l'expédition. Je n'entrerai pas dans le détail des « péripiéties », ça serait amusant mais trop long.

- Départ retardé au dernier moment des deux capitaines, l'excédent de poids du matériel de pêche provoquant un refus de l'embarquer en totalité immédiatement.

- Réception complète (ou presque) du matériel en Bulgarie le mardi soir seulement.

- Deux jours d'entraînement perdus.

- Amande pour excès de vitesse le mardi, accident matériel du véhicule de location le jeudi, panne de ce même le lundi...

On ne peut pas dire que l'ensemble ait généré un excès de sérénité. Nous ne pouvons pourtant pas nous en prendre qu'au destin. Dans les expéditions lointaines à venir, il faudra s'en remettre un peu moins au hasard, profiter de la leçon.

22 nations participaient à ce championnat.

Le parcours est magnifique, un bassin d'aviron

présentant une ligne droite de 2km500, aleviné pour l'occasion. 7 à 8 tonnes de carassins et carpes de toutes tailles ont été déversées quelques semaines plus tôt. Les entraînements le confirment, il y a beaucoup de poissons mais aussi beaucoup d'herbiers. Certaines places seront très difficiles à négocier. La technique de pêche qui paraît la plus productive : amorçage de départ et grainage constant avec des asticots et de temps en temps une petite recharge d'amorce. C'est celle que pratiquent les équipes les plus en vue aux entraînements, la plus adaptée à la pêche. Elle permet la capture de quelques carpes à travers des carassins qui ne pèsent qu'une quarantaine de grammes en moyenne.

1^{re} manche :

Jean-Pierre Fougeat, au n° 1 du secteur A, a hérité d'une place pratiquement impéchable au large. La sonde a du mal à passer au travers de la couche d'herbe. Il va bien limiter les dégâts en prenant à 7 m. plus de 230 carassins pour un poids de 8550 g. Il termine 7^{ème} du secteur.

Dans le secteur B, Didier Guessard, malgré quelques herbes, peut pêcher le large. Il termine 8^{ème} avec 6990 g. Jean Desqué, au n° 14 du secteur C exploite bien une place propre et termine 4^{ème} avec 7255 g. Dans le secteur D, Gilles Caudin, au n° 9 rencontre les mêmes problèmes que Jean-Pierre. Le large est envahi d'herbes. Mais

Gilles va se battre, pratiquement une pêche de bordure et large, il termine 8^{ème} avec 6450 g sur une place où l'anglais Steve Gardner ne fera pas mieux (9^{ème}) le lendemain.

Diégo Da Silva au n° 18 du secteur E termine 7^{ème} avec 7405 g après avoir lui aussi pêché le large et la bordure pour cause de quelques herbes. Au premier soir l'Italie est en tête avec 12 points devant l'Angleterre 24 points, la France et la Croatie 34 points. Nos pêcheurs ont bien négocié cette manche. Malgré un tirage peu favorable nous pouvons toujours espérer finir sur le podium.

2^e manche :

Gilles Caudin (8^{ème} la veille comme Didier Guessard mais avec quelques grammes en moins) laisse sa place à Eric Lubin. C'est dur car Gilles a surtout été victime de sa place mais il aurait été injuste de ne pas faire pêcher Eric.

Dans le secteur A, Eric au n° 3 a les mêmes problèmes que Jean-Pierre la veille. Après avoir vainement tenté de pêcher le large malgré tout, il se rabattra sur la bordure et reviendra du fond du classement à la 9^{ème} place avec 8140g, terminant sur les talons des 3 pêcheurs qui le précèdent après avoir perdu 3 carpes dans les herbes.

Jean-Pierre Fougeat, au n°20 du secteur B termine 12^{ème} avec 6325g. C'est une déception car sa place était propre. Jean-Pierre n'a pas voulu grainer des asticots. Cette erreur sera pour beaucoup

Classement individuel

1	Falsini Iacopo	Italie	2 points	24370g
2	Carraro Simone	Italie	3 points	23355g
3	Ballabeni Umberto	Italie	3 points	23005g
4	Raison Will	Angleterre	3 points	17860g
5	Barbetta Gianpiero	Italie	5 points	21885g

Classement individuel

1	Italie	12+17	39 points
2	Angleterre	24+19	43 points
3	Hongrie	44+21	65 points
4	Belgique	37+34	71 points
5	France	34+41	75 points



dans notre absence sur le podium. Ca n'enlève rien à la valeur de ce pêcheur qui a tant apporté à l'équipe de France mais les carpes et les carassins se comportent différemment des gardons et des brèmes.

Diégo Da Silva dans le secteur C, bénéficie lui aussi d'une place propre. Bien parti, il va ensuite connaître un passage difficile et redresser la situation sur la fin en prenant plusieurs beaux poissons. Il termine 4ème avec 8620 g, c'est une belle performance. Autre satisfaction dans le secteur D avec Didier Guessard, placé au n° 16. Malgré la perte de trois carpes dans les herbes, il finira très fort, terminant à la 5ème place avec 8000 g. Enfin Jean Desqué, au n° 7 du secteur E sera la dernière victime d'une place envahie d'herbes. Il essaiera de prendre quelques poissons au large mais devra se résoudre à sauver les meubles en bordure. Il termine 11ème avec 7275 g., battant son voisin italien qui avait lui aussi une place impeccable au large mais qui fut la seule de la sorte dont nos amis italiens héritèrent pendant ce week-end. Cette manche va nous être fatale. Avec 41 points nous terminons 6ème et sommes dépassés par la Hongrie et la Belgique au classement général. Nous pouvions et devions finir sur le podium. La malchance n'est pas seule en cause ni les 2 jour-

nées d'entraînement perdus.

Je suis persuadé qu'avec notre tirage les italiens auraient quand même gagné, peut être moins nettement, c'est tout. Ils savent se servir à merveille des asticots. Ils sont habitués à ce genre d'exercice, ayant chez eux des limitations d'esches moins draconiennes que chez nous. Comment grainer en permanence pendant trois heures des asticots avec 200 ou 400g de cette esche ?

Au bout du compte comment reprocher à nos pêcheurs de ne pas savoir le faire, ou pire, de ne pas y croire ?

En France, les parcours réagissant bien à ces amorçages sont de plus en plus nombreux avec le développement des carpes et des carassins.

Il faut des limites, certes, mais ne somme-nous pas allés trop loin ? En réduisant autant n'avons-nous pas supprimé à nos pêcheurs toute possibilité de réagir, d'improviser, de faire preuve d'initiatives en cours de pêche ? Mettre 400 ou 600g d'esches sous la canne ne fera plus progresser personne. Avec ces quantités, un choix de pêche s'impose la plupart du temps au départ, ce n'est pas l'idéal pour produire des pêcheurs complets. Nous avons commencé à prendre la mesure de la situation et des améliorations ont été apportées ; c'est bien mais il faut sûrement aller plus loin. Dans

toutes les divisions du championnat de France pour commencer. Pourquoi ne pas laisser la liberté, dans quelques épreuves, d'utiliser tout simplement le règlement de la F.I.P.S. e.d. pour permettre de pratiquer plus régulièrement dans la saison avec une quantité d'esches adaptée au parcours ?

Il est nécessaire bien sûr de maintenir des limites basses partout où ça s'impose, il n'est pas simple de faire appel à la raison... Je parle bien d'esches et non d'amorce où les quantités utilisables aujourd'hui doivent permettre de faire face.

Je pense qu'il est également nécessaire, dans les deux épreuves les plus importantes que sont le championnat d'Europe et le Championnat du Monde, d'avoir un pêcheur accompagnateur par secteur. Il serait chargé de sa surveillance, de diriger la pêche, de corriger les erreurs. Nous gagnerions en réactivité. Pour terminer, il est important que les consignes de pêche d'équipe soient respectées. Si elles s'avéraient mauvaises ou non adaptées à la place, ce qui arrivera, nous corrigerons plus vite l'erreur (si c'est possible...) avec quelqu'un derrière pour s'en apercevoir et réagir en conséquence.

H. Durozier

